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【高御座(たかみくら)】
「高御座」とは、日本の天皇の王座。

皇位を象徴する調度品で、歴史的で

伝統的な皇位継承儀式の礼に用いら

れます。

【御帳台(みちょうだい)】
「御帳台」とは、日本の皇后の御座所。

元々は、神殿造りの母屋内に設けられる

調度の「帳台」敬って指す言葉です。

令和元年１０月２２日に、天皇陛下が即位を宣明された「即位礼正殿の儀」が行われました際に、

天皇陛下と皇后陛下がそれぞれ昇られた

「高御座」と「御帳台」が、令和元年～令和２年にかけて、東京国立博物館と京都御所で一般公開

されました。
現在は、御所紫宸殿に置かれています。（概要は、２次元コードをご覧ください）

「即位礼正殿の儀」

「高御座」と「御帳台」

男性 258人

女性 126人

合計 384人



 シルバー清須 

新年のごあいさつ 

清須市長 永 田 純 夫 会  長   瀬 尾  勇     

 

新年あけましておめでとうございます。 

 シルバー人材センターの会員の皆様におか 

れましては新年を健やかにお迎えのことと、お慶び申し

上げます。また、日ごろから市政全般にご理解とご協力

を賜りまして、厚くお礼申し上げます。 

 昨年は能登半島で１月に大地震、９月には豪雨が発生

しました。被災された皆様のご心痛には察するに余りあ

ります。改めて心よりお見舞いを申し上げるとともに１

日も早い復興を祈るばかりです。清須市でもこうした災

害は対岸の火事ではありません。南海トラフ地震、ゲリ

ラ豪雨等に備え７月に新たな防災拠点とすべく「五条川

防災センター」をオープンいたしました。今後も「力強

い清須」の実現に向けて努力してまいりますので、引き

続き市政に対しご理解とご協力をお願いいたします。 

 さて今年は清須市が誕生して２０年となります。市制

２０周年という節目を迎えるにあたり「つむぐ」という

言葉をキャッチコピーに、皆様の結びつきを強く、清須

市が末永く発展できるようにという思いを込めて周年事

業を計画しております。地域を支える高齢者の社会参加、

生きがいの場として各方面でご活躍いただいております

シルバー人材センターの会員の皆様にもぜひ事業の盛り

上げにご協力をお願いいたします。これからも、豊富な

知識、経験、技能を活かし、地域社会の活性化に皆様の

お力添えをいただきますようお願い申し上げます。 

 結びに、シルバー人材センターのますますのご発展と

会員の皆様方のご健勝とご多幸を祈念いたしまして、新

年のごあいさつといたします。 

 
会   長 瀬尾 勇 

副 会 長 近藤憲次  向山拓志 

理   事 郡司一誠  横井満之  梅村伴次  浦野一男  大勢比佐江  

小川幸雄  谷川清博  藤川 誠  小川幸吉  坂倉由一  

岡田みき子 岡田 巌  三輪正彦  石田嘉子 

常務理事 島津行康 

監  事 玉腰征男  丹羽久登 

 

謹んで新年の 

お慶びを申し上げます 

新年あけましておめでとうございます。 

会員の皆さまにおかれましては、輝かし 

い新年をお迎えのこととお慶びを申し上げます。ま

た、日ごろはセンターの運営に多大なるご協力をい

ただき厚くお礼を申し上げます。 

 さて、ここ数年来の当センターの事業実績は３年

連続で増えており、令和６年度も増収見込みとなり

ました。みなさまのご協力によりコロナ前の水準を

上回りました。また、会員数についても減少に歯止

めがかかり、徐々にですが増加傾向に転じています。 

 センターの基盤となるのは、やはり会員みなさん

です。その会員数を増やすことは理事会及び事務局

の悲願でもあります。ただ、入会しても「仕事に就け

ない」ではいけません。どうか新入会員さんをみな

さんの職場に受け入れていただき「仕事の分かち合

い」の精神で就業していただきますようお願い申し

上げます。 

 また、令和８年度には当センター設立２０周年を

迎えます。それに先立ち「記念事業実行委員会」を発

足しました。今後「式典」の開催など記念事業を計画

していきますので、皆さんに参加していただき盛り

上げていただけると幸いです。みなさまのご協力を

お願いします。 

 最後になりますが、みなさまの益々の健康と安全

を祈念して新年の挨拶とさせていただきます。 
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生かそう！ヒヤリ・ハット体験（令和５年度金賞作品）
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シルバー清須 

記念事業実行委員会 

総務部会 

安全委員会 

〈10月 17日開催〉 

 役員による「先進シルバー人材センター視察研修会」について協

議しました。 

今年度は「大府市シルバー人材センター」さんにお願いすることに

なりました。大府市さんは、当センターの懸案である「女性委員会」

が活発で、ネクタイのリフォームや喫茶店の運営、会員さんが作っ

た小物を販売するなど学ぶことばかりです。 

この機会を参考にして当センターでも実現できるようにと考え

ています。また、昨年から再開した恒例の「清掃ボランティア・シ

ルバー事業ＰＲ活動」を令和７年２月１７日に行う予定です。みな

さん、お誘いあわせの上ご参加いただきますようお願いします。 

 

 

〈11月 6日開催〉 

 
清須市シルバー 

設立 20周年 

 第１回目の２０周年記念事業実行委員会を開催しました。令和８年度に設立２０周年を迎えるに

あたり、どのような事業を行うかを協議しました。現在のところ「記念式典」「記念誌の発行」「記

念旅行」の実施について意見交換しました。どのような事業を行うにしても、会員皆さんの積極的

な参加が必要です。ご協力のほどよろしくお願いします。 

 

〈11月 12日開催〉 

草刈機使用による飛び石事故が後を絶ちません。 

不適切な作業方法で事故を起こした際に数万円程度の 

罰則金を徴収することも協議しています。草刈班長、班員が共に「事故を起こさない」という意識

を持つことが必要です。今からでも意識を変えて事故の無い、誰もが笑顔で終われる仕事をしてく

ださい。 

 

 

 

 

▲昨年は蒲郡シルバーを訪問 

▲昨年のボランティア活動 

安全パトロール 

安全委員会と事務局で安全パトロールを実施しま

した。今回は西枇杷島地区のさわやかプラザでの剪定

作業、春日地区の清須市立図書館での除草作業をパト

ロールしました。除草作業ではネットを張り、飛び石

事故防止に配慮されていました。これからも事故を起

こさないように十分な配慮をお願いします。 

 

 

〈11月 12日実施〉  

ネットがしっかりと 

張られていますね 

素晴らしい❢ 
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                                    【愛知県知事表彰】 

＜長寿会員＞ 

 

 

 

 

 

 

 

【愛知県シルバー連合会長表彰】＜模範会員＞ 

 

 

                                    

 

 
    

        

 

 

 

 

シルバー清須 

 １０月２９日、岡谷鋼機名古屋公会堂にて、愛知県シルバー人材センター

連合会が「事業推進交流大会」を開催しました。当日は、県下のシルバー人

材センターの役職員及び会員が参加し、当センターから７名の方が表彰され

ました。これは多年にわたり継続してシルバー事業の発展に尽くされた功績

が認められたものです。今回は長寿会員１名、模範会員６名でした。おめで

とうございました。 

 なお、昨年、今年と当センターは、連合会理事を務めており、その関係で

瀬尾会長は壇上にて、大勢理事は司会を務められました。お疲れさまでした。 

清洲地区 

阿部 昭夫 

清洲地区 

岡田 繁子 

春日地区 

高井 明 

新川地区 

渡邉 千恵 

春日地区 

佐野 一馬 

西枇地区 

宮本 泰輔 

清洲地区 

中野 光雄 

. 

（順不同、敬称略） 
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 シルバー清須 

１０月８日にスマホセミナーを開催しました。講師は前回と同じソフトバンクさんにお

願いし、会員１３名が参加されました。今回は『LINE マスター編』として、LINE の操作

方法をいろいろ教えて頂きました。参加されたみなさん真剣な様子で学んでいました。 

１０月１８日に、毎年恒例となっている、にしび創造センタ

ーボランティア活動を実施しました。施設敷地内の剪定及び

除草作業を行いました。参加されたみなさん、ご協力ありがと

うございました。 

３月に剪定研修会を予定しています。剪定班長さんが講師として、親切丁寧に 

教えてくれます。 

この機会に新しい体験を試してみるのも良いですよ！たくさんのご参加をお待ちしております。 
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シルバー清須 

巳年生まれ会員の声 

清須市シルバー人材センター巳年生まれの方は、全員で 26名いらっしゃいます！ 

巳年生まれの特徴 （相性のいい干支：丑年・申年・酉年） 

                               川原﨑 邦夫会員 

 我が人生一言では言い表せません。サラリーマン時代は、現場１３年、営業３５年、監査役２年を勤

め、７０歳で退職。定年後はこの清須に戻るも、これまでの仕事一辺倒だった私を思い、家族には心配

をさせました。元々体を動かすのが得意でしたので、それはやはり健康の原点と考え、シルバーではち

びっこ広場や民家等の除草作業を担い、趣味では卓球やグランドゴルフ、ダーツやボーリング大会、寿

会へも参加して体を動かすことを意識し、休みのない程頑張って楽しい毎日を送っております。 

 我が人生を振り返りながら改めて実感するのは、体を動かすことを通じて人との関わりを持ち人間関

係を自ら築いていくことが何よりも大切であるということです。それが私の人生を実り多きものにし、

健康とボケ防止にもなっているように思います。この歳まで『生』を頂き改めて両親と家族に感謝し、

巳年を精一杯過ごし、この先も生ある限り楽しく生きることを誓って筆をおきます。 

                              吉川 ひろ子会員 

これまでの私の人生は、とても普通で、結婚も早く、義父母とも仲良く暮らし、３人の子供にも恵ま

れ、何も不自由なく過ごしてきました。主人と仕事を始めて、４０年近く過ぎて、主人がなくなり、７

人の孫も大きくなり、民生委員の仕事も４期努めさせて頂き、主人との仕事も子供にお願い出来て、少

し淋しく思っていた頃に子供から「シルバー人材センターの仕事をしてみたら」と言われ、お話を聞き

に行って、網戸と障子の張替のお手伝いの仕事ならと思い、始めさせて頂きました。 

何才まで出来るかわかりませんが、健康に注意して、児童の下校の見守りと共に頑張ってみます。 

シルバー人材センターとの出会い  

８３歳『巳年』、わが人生を振り返る  

 私の名前に巳がつく年だ    
                      木村 多津巳会員 

 人生だいぶ長くやってきた、私の人生も病気もしたがなんとかやってきた。 

 もちろんトランプ氏やイーロンマスク氏みたいな野心も少しあるがＡＩにも頼らず、アナログであせ

らず、さわがず、のんびりと心はいつもヘビー（重たく）脱皮して、前へ前へとこれからも行きたいと

思います。                  
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シルバー清須 

 安全標語の募集をしたところ、１３名の方から作品の応募がありました。安全委員会において選考した

結果、下記のとおり各賞が決まりました。ご応募いただきました皆様、ありがとうございました。 

  

  金賞 作業前 一手間おしまず 安全確保      

銀賞 確かめる 心のゆとりが 事故防ぐ    

銅賞 まあいいか 慣れた作業に危険は潜む      

 基本にかえって 今一度      

近藤 幸子会員 (西枇) 

水野 博嗣会員 (西枇) 

齋藤 登会員 (新川) 

                      前田 陽子会員 

６０歳でシルバー人材センターのお世話で、清洲城の清掃のお仕事をさせていただきました。もっと長

くシルバーで仕事をするつもりでしたが、体の調子が悪くなり途中で辞めることになりました。清洲城の

仕事ができたことは、私にとってとてもいい思い出です。清洲城で働いているシルバーの皆様にも仲良く

していただきました。 

 今は体の調子も良くなり、今年の５月からシルバー人材センターのお世話で、３時間だけですが清掃の

仕事をさせていただき感謝しています。 

 これからも無理はしないように、働くつもりです。今年は巳年です。７２歳です。                    

シルバー人材センター     

題 

「
日
本
３
代
商
人 

中
井
源
右
衛
門
の
話
」 

 日本の代表的な書道展にて青柳賞を受賞しまし

た。昨年の玉泉賞に続き、今回は青柳賞を頂きまし

た。今回で４回目の受賞となりました。また、５回目

の受賞を目指して挑戦したいと思います。 

全 国 書 道 展 覧 会 道 風 展 

青柳賞 受賞しました！ 

高井 明会員 



■■お問い合わせ■■ 

公益社団法人 

清須市シルバー人材センター 

 

清須市一場古城 604 番地 15 

清洲総合福祉センター２階 

TEL  052-400-3123 

 

一緒に働きませんか？会員募集中です❢ 

清須市内在住で原則として６０歳以上で  

   健康で働く意欲がある方の入会をお待ちしております。 

  【入会説明会】毎月第３金曜日 

    場 所：清洲総合福祉センター２階 シルバー会議室 

時 間：午後１時３０分～  

   

※参加希望の方は、 

事前に事務局までご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                             

                             

 

 

 

  

 

  

               

編 集 後 記 

交通安全クイズ 
《前回の答え》 

問：清須市の人口は、２０２３年４月時

点で、68,936 人で、愛知県にある

38 の市の内、27 番目です。では、

清須市に隣接又は近接する市で、清

須市より人口が少ない市が 2 つあり

ます。それはどの市でしょう。 

答え：④愛西市 ⑤津島市 

①稲沢市   133,783人(12番目)  

②あま市    88,613人(19番目 

③北名古屋市 86,181人(20番目)       

（清須市 68,936人 27番目） 

④愛西市    61,378人(29番目)       

⑤津島市    60,335人(32番目)      

 

《問》 交差点を自動車で右折する際の正しい

進路は次のうちどれでしょう？ 

  

１． 青の矢印を徐行して進む 

 

２． 赤の矢印を速やかに進む 

 

３． どちらでもよい 

 明けましておめでとうございます。今年は巳年です。巳年生まれ

の方は、執着心が強く、一度決めたら結果が出るまでひたすらやり

続ける粘り強さがあるそうです。巳年生まれの方はいかがでしょう

か。私も巳年生まれですが、すぐ諦めるタイプですので少し違うみ

たいです。昨年は年末まであまり寒くなかったので風邪など大丈夫

でしょうか。私事ですが今年６月で任期が終わりますが、２年前か

ら愛知県シルバー人材センター連合会の女性委員会の会議に参加

させて頂いております。昨年１０月２９日に岡谷鋼機名古屋公会堂

で愛知県内各センターの会員の皆様の表彰がありました。その表彰

の司会を努めさせて頂きました。最初は私にできるか、当センター

の顔を潰すのではないか、とても不安でしたが当日は無事に終わり

ました。歳を重ねても、新しいことに挑戦させて頂けたことにとて

も感謝しております。まだまだ寒い日が続きますが、お体に気を付

けて１日１日を大事に過ごして下さい。 

                  広報部会委員 大勢 比佐江 

瑞宝双光章を受賞されました❢ 

長年に亘って 

消防組織が安全 

かつ円滑に活動 

できるようご尽力 

されたことが認め 

られ受賞されました。 

おめでとうございました。 

 

丹羽和史会員 
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